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Beschlussprotokoll über die 
8. Sitzung des Ausschusses für Bildung und Kultur 

des XVIII. Beirates beim Ortsamt Burglesum 
am 18. September 2014 

Beginn 18:30 Uhr - Ende 20:20 Uhr - Grundschule an der Landskronastraße, 
Landskronastraße 46, 28719 Bremen 

 
Anwesend   
die Damen und Herren Ausschussmitglieder 
I. Lauterbach-Wenig, A. Strausdat, W. Wolak; 
B. Hornhues; 
U. Schnaubelt, E. Hasselmann; 
R. Tegtmeier (gem. § 23 (5) BeiG) 
F. Rath (gem. § 23 (5) BeiG) 
 
Frau Addicks-Friedrich, Schulleiterin der Grundschule an der Landskronastraße 
Frau Bugiel, Schulleiterin der Oberschule an der Helsinkistraße 
Herr Hößelbarth, HW Weserevents 
Herr Kehlenbeck, SBW 
 
Vorsitz und Protokoll: Herr Boehlke, Ortsamtsleiter 
 
 

* 
 
 
Herr Boehlke eröffnet die Sitzung.  
 
Die Einladung mit der Tagesordnung ist frist- und formgerecht zugegangen. 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
Pkt. 1 TO: Wünsche und Anregungen der Bürger/innen 
 
Eine Bürgerin möchte gerne aus persönlicher Betroffenheit wissen, wie die Schulzuweisung 
für behinderte Kinder in die 5. Jahrgangsstufe durch das Bildungsressort vorgenommen wird 
und welche Möglichkeiten die Eltern haben, an der Entscheidung mitzuwirken. 
 
Herr Kehlenbeck wird unter TOP 3 darauf eingehen. 
 
 

Pkt. 2 TO:  Vorstellung der neuen Schulleitung an der Grundschule an der 
Landskronastraße  

Hierzu eingeladen: Schulleitung 

 

Herr Boehlke begrüßt Frau Addicks-Friedrich als neue Schulleiterin der Grundschule. 
 
Der Vorsitzende führt aus, dass der Ausschuss gerne die neue Schulleiterin einmal 
persönlich kennenlernen möchte, verbunden mit ein paar Informationen über die Schule. 
 
Frau Addicks-Friedrich bedankt sich ebenfalls für die Einladung, stellt sich zunächst 
persönlich vor und berichtet im Anschluss über die derzeitige Situation an der Grundschule. 
 
Diskussion mit Wortbeiträgen von den Ausschussmitgliedern. 
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Beschluss (einstimmig) 
Der Ausschuss nimmt von der Vorstellung Kenntnis und freut sich auf eine gute 
Zusammenarbeit.  
Er bittet die Senatorin für Bildung und Wissenschaft um einen Sachstandsbericht zur 
zeitlichen Perspektive einer möglichen Renovierung des Pavillons 2, verbunden mit der 
Vorstellung eines Sanierungsplans. 

 
 

Pkt. 3 TO:  Auswirkungen der Schlüsselreduzierung bei der Versorgung der 
Grundschulen mit Sonderpädagogik  

Hierzu eingeladen: SBW 

 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Kehlenbeck von der senatorischen Dienststelle. Das Thema 
wurde von einer Elternsprecherin im Rahmen einer Beiratssitzung angeregt. Die Bürgerin 
und Elternsprecherin einer Grundschule bat um Prüfung, ob die aufgrund einer neuen 
Berechnung erfolgte Schlüsselreduzierung bei der Versorgung der Grundschulen mit 
Sonderpädagogik gerechtfertigt ist. Es besteht die Befürchtung, dass Inklusion und 
Förderung so nicht mehr durchgeführt werden können. Der Sprecherausschuss hat dieses 
zur weiteren Beratung an den Ausschuss überwiesen. 
 
Herr Kehlenbeck erläutert detailliert die Neuverteilung von Sonderpädagogik-Stunden an 
die jeweiligen Schulen und beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder und aus dem 
Publikum. 
 
Diskussion mit Wortbeiträgen von den Ausschussmitgliedern und aus dem Publikum. 
 
Beschluss (einstimmig) 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. Er bittet die Senatorin für Bildung und 
Wissenschaft zum nächsten Schuljahr die Indikatoren und deren Gewichtungen zur 
Verteilung der Versorgungstunden von Sonderpädagogik für die Grundschulen mit externer 
Unterstützung zu überarbeiten, mit dem Ziel ein realistisches Abbild der Wirklichkeit vor Ort 
zu erhalten. Damit soll eine bessere und zielgerichtete Versorgung der Schülerinnen und 
Schüler erreicht werden. 

 

 

Pkt. 4 TO: Nachlese der 1. Lesumer Dixieland-Tage  

Hierzu eingeladen: HW Weserevents 
 
Herr Boehlke begrüßt Herrn Hößelbarth von HW Weserevents und fasst die Veranstaltung 
kurz aus seiner Sicht zusammen. 
 
Herr Hößelbarth bedankt sich für die Einladung und spricht von einem großen Erfolg der 
Veranstaltung. Zusammen mit dem Ortsamt laufen bereits die Planungen für eine 
Fortsetzung in 2015. 
 
Diskussion mit Wortbeiträgen von den Ausschussmitgliedern. 
 
Beschluss (einstimmig) 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis, begrüßt die Fortführung und wird die 
Veranstaltung im Rahmen seiner Möglichkeiten weiter unterstützen. Darüber hinaus regt er 
an, den Lesumhafen als historisch bedeutenden Ort mit Hinweisschildern an den 
angrenzenden Hauptstraßen auszuweisen. 
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Pkt. 5 TO: Mitteilungen des Ortsamtes 
- keine - 
 
 
Pkt. 6 TO: Mitteilungen der Ausschusssprecherin 
- keine - 
 
 
Pkt. 7 TO: Wünsche und Anregungen in ausschussbezogenen Angelegenheiten (bitte 
möglichst schriftlich) 
 
Frau Schnaubelt unterstützt den Wunsch der Bürgerin zu TOP 1 und bittet, dieses Thema 
auf einer der nächsten Sitzung nochmals aufzugreifen. 
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Im Original gez. 
Florian Boehlke 
Ortsamtsleiter 
 


